

Campo, Leonés

PUBLICACIÓN MENSUAL PARA EL AGRICULTOR Y GANADERO

Nº 390

Paseo de Salamanca, 1 bajo. 24009 León. Tel.: 987 245 231.

www.asajaleon.com

Franqueo concertado: 24/39

NOVIEMBRE-DICIEMBRE / 2024

LOS EMPLEADOS DE ASAJA EN CASTILLA Y LEÓN CELEBRARON SU XIV CONVENCION EN CIUDAD RODRIGO

Ciudad Rodrigo acogió los días 22 y 23 de noviembre la Convención de Empleados de ASAJA en Castilla y León, en la que se reunieron todos los profesionales que trabajan en la principal organización profesional agraria de la Comunidad Autónoma.

Se cumple la décimo cuarta edición de este encuentro, que se celebra anualmente, y que se realiza por segunda vez -la primera fue en El Bierzo- en una cabecera de comarca, en este caso de Salamanca.

ASAJA trasladó a Ciudad Rodrigo a sus 163 empleados (de las nueve organizaciones miembro

provinciales, más la estructura regional) que desempeñan su trabajo de información, formación, asesoramiento y gestión de ayudas en 45 oficinas distribuidas por todo el territorio de Castilla y León.

La jornada del viernes, que fue inaugurada por Juan Luis Delgado, el presidente de la organización anfitriona, ASAJA Salamanca, contó con las intervenciones de Duarte Mira, jefe de la Confederação dos Agricultores de Portugal ante la Unión Europea, que habló sobre el sector agroganadero luso y la actividad de la CAP, principal organización del país.

Seguidamente intervino José María Castilla, director de la Oficina de ASAJA ante la UE, que analizó el funcionamiento de las instituciones europeas y el papel de ASAJA en Bruselas en defensa del sector primario.

El resto de la jornada se desarrolló con diferentes mesas de trabajo ocupando las distintas áreas, como PAC, fiscalidad, comunicación, incorporación de jóvenes, cuaderno digital, y gerencia, entre otras.

El presidente regional, Donaciano Dujo, fue el encargado de la clausura de la misma.



PLAZO HASTA EL 20 DE NOVIEMBRE PARA HACER EN ASAJA EL SEGURO DE RENDIMIENTOS EN CEREALES Y OTROS CULTIVOS HERBÁCEOS

REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA Y CONSEJO ASESOR

El jueves 28 de noviembre se reunió en la sede social de ASAJA de León la **Junta Directiva y el Consejo Asesor** de esta organización agraria, convocados por su presidente, Arsenio García Vidal.

Se trataron aspectos de régimen interno de la asociación, se dio el visto bueno a una reforma de los Estatutos que tendrá que refrendar la Asamblea General, y se repasó la situación de los diferentes sectores agrícolas y ganaderos tanto en lo que respecta a las producciones como a los precios.

PLAN TIERRA DE CAMPOS

La Junta ha aprobado el **Programa Territorial de Fomento de Tierra de Campos** por 63 millones de euros con el objetivo de impulsar la industrialización y el emprendimiento en 206 municipios en León, Palencia, Valladolid y Zamora.

El plan contempla la disposición de suelo industrial y empresarial a bajo precio, apoyo financiero para el asentamiento y desarrollo de empresas, incentivos adicionales para fomentar el emprendimiento y la contratación, medidas para agilizar la tramitación de proyectos, y otras actuaciones singulares en materia de innovación, turismo, vivienda o energía.

FINCAS DE HACIENDA

El Boletín Oficial de la Provincia de León del lunes 25 de noviembre recoge un anuncio de la Delegación de Economía y Hacienda de León por la que se acuerda sacar a **subasta pública fincas rústicas** en distintos municipios de la provincia de León.

La subasta tendrá lugar el 15 de enero de 2025 a las 10:30 horas en el salón de actos del edificio de Trabajo y Seguridad Social ubicado en la Calle Gran Vía de San Marcos número 27.

Para concurrir hay que cumplir una serie de requisitos que se especifican en el pliego de condiciones.

ADESCAS

El **Grupo de Acción Local ADESCAS** ha publicado en el Boletín Oficial de la Provincia de León del martes 26 de noviembre, la convocatoria de subvenciones para la financiación de proyectos en el marco de la intervención Leader del Plan Estratégico de la PAC para España en el periodo 2023/2027.

La convocatoria estará abierta a lo largo de todo el periodo, pero condicionado a que no se haya agotado la dotación presupuestaria.

SEGURO DE RENDIMIENTOS

Hasta el 20 de diciembre está abierto el plazo para suscribir el **seguro de rendimientos en cereales** en la línea 309, para explotaciones de secano, pues en regadío el plazo se mantiene abierto a partir de esa fecha.

ASAJA aconseja suscribir este seguro porque abarca riesgos integrales, como son la sequía, inundaciones, daños excepcionales, heladas, y por supuesto los de pedrisco e incendio.

Esta línea es la más subvencionada por la Junta de Castilla y León y por el Estado a través de Enesa.

PLANTACIONES DE VIÑEDO

El Consejo de Ministros del martes 19 de noviembre ha aprobado un real decreto por el que se desarrollan determinadas disposiciones de la Unión Europea de **flexibilización en las autorizaciones de plantación de viñedos**, como respuesta a los problemas específicos ocasionados en el sector vitivinícola por fenómenos meteorológicos adversos y las perturbaciones del mercado.

Además, la normativa establece que los titulares de autorizaciones que no hagan uso de ésta ni deseen beneficiarse de la prórroga no estarán sujetos a sanciones administrativas, siempre que comuniquen que no tienen intención de hacerlo a la autoridad competente de las comunidades autónomas antes del 31 de diciembre de este año.

TARIFAS DE RIEGO

La **Confederación Hidrográfica del Duero** ha hecho un anuncio a través del Boletín Oficial del Estado del 27 de noviembre, por el que se hace pública la aprobación de los Cánones de Regulación y Tarifas de Utilización del Agua correspondientes a la campaña de 2025. Estos importes se pueden consultar en la web de la CHD.

AYUDA PARA CERCAR PASTOS COMUNALES

EL Boletín Oficial del Estado ha publicado la ORDEN AGR/1250/2024, de 20 de noviembre, por la que se establecen las bases reguladoras de la concesión de las subvenciones a las inversiones de creación, mejora o ampliación de **infraestructuras en superficies pastables** para mejorar la bioseguridad de las explotaciones ganaderas, en el marco del Plan Estratégico de la Política Agrícola Común de España. Podrán ser beneficiarios de estas ayudas las Entidades Locales que sean titulares o gestores de pastos de aprovechamiento común en el ámbito territorial de Castilla y León

Campo Leonés

PRESIDENTE:
Arsenio García Vidal

SECRETARIO GENERAL:
José Antonio Turrado Fernández

COLABORADORES TÉCNICOS:
Juan M. Alonso Lorenzana
Jesús A. Arias García
Conchi Antolín Espadas
Mercedes Carnicero Baza
Eduardo de la Varga de la Varga
Beatriz Cañón Sánchez
Gonzalo Fernández Arias
Elena Santín Fernández
Justina Bello Bello
Laura Granja Orejas
Adriana Antuña Ferreira
Teodoro Pérez Carrizo
Estefanía Fernández García
Estefanía Becares Peque
Gala Canas Antón
Silvia García Fernández
Rubén González González

EDITA:



Oficina en León:
Paseo de Salamanca nº 1 bajo
24009 León
Telf.: 987 245 231
Correo electrónico:
asaja@asajaleon.com
Internet:
www.asajaleon.com

Oficina en La Bañeza:
Plaza Romero Robledo, 3 bajo
24750 La Bañeza (León)
Tfno.: 987 640 827

Oficina en Santa María del Páramo:
Avda. Reino de León, 28
Tfno.: 987 351 508

Oficina en Valencia de Don Juan:
C/ Federico García Lorca, 11
24200 Valencia de Don Juan (León)
Tfno.: 987 751 511

Oficina en Sahagún:
C/ Herrería, 2
24320 Sahagún (León)
Tfno.: 987 780 781

Oficina en El Bierzo:
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepr.
24403 Ponferrada (León)
Tfno.: 987 456 157

Oficina en Carrizo:
Avenida Puente de Hierro, 74
24270 Carrizo de la Ribera (León)
Tfno.: 987 357 409

Oficina en Villablino:
Casa de la Cultura
Ayto. de Villablino

IMPRIME:
Ediciones y Publicaciones
Astorganas, S.A.

TIRADA DE ESTE NÚMERO:
4.000 ejemplares

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

DEPÓSITO LEGAL:
LE/704-1989

Editorial



José Antonio Turrado

CEREAL UCRANIANO SÍ CONDICIONA LOS PRECIOS DE AQUÍ

Ante una pregunta de los periodistas, el ministro de Agricultura, Luis Planas, afirmó en León que los bajos precios de los cereales no son consecuencia de las importaciones masivas que llegan de Ucrania, que este país no pone los precios mundiales, y que España necesita recurrir a la importación para cubrir nuestras necesidades de consumo para la fabricación de piensos.

Vayamos por partes. Ucrania no pone los precios mundiales porque hay más actores, hay más países exportadores en el mundo, pero es uno de los más relevantes.

Es cierto que necesitamos de las importaciones, como es cierto que nadie ha dicho que se cierren las fronteras a lo que llega de fuera.

Lo que está reclamando el sector es que Ucrania tenga unos contingentes y unos aranceles como tienen todos los grandes países productores que no forman parte de la Unión Europea, y que esos

aranceles hagan que la entrada de cereal en Europa sea a unos precios que al menos igualen los costes de producción del cereal de los agricultores españoles y por extensión europeos.

El campo no puede ser el que pague la guerra, al menos el que la pague en solitario, por lo que hay que hacer compatible la solidaridad con el pueblo ucraniano, que nadie cuestiona, con un reparto equitativo de las cargas, y no hundiendo un sector económico, el de los cereales (más adelante pueda haber otros), que no pueden competir con los que llegan de donde no se exige tanto requisito al productor y donde los costes de producción son muy distintos.

Porque el argumento del Ministro choca con el proteccionismo que se está aplicando, por ejemplo, en los coches eléctricos que llegan de China, con aranceles de hasta el treinta y tres por ciento.

EL MINISTRO LUIS PLANAS CLAUSURÓ EN LEÓN UNA JORNADA DE LA ESTRATEGIA NACIONAL DE ALIMENTACIÓN

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha subrayado que la Estrategia Nacional de Alimentación marcará las próximas políticas públicas enfocadas al ámbito de la agroalimentación sostenible, ya que el futuro exige producir más y mejor y hacerlo en las condiciones que se derivan del cambio climático.

Planas ha destacado que se trata de “pensar para hacer”, esto es, “desarrollar los instrumentos que mitiguen las incertidumbres a las que está sometida la alimentación en España y en Europa”. “Prendemos diseñar la orientación de todo nuestro sector agroalimentario en los próximos años”, ha afirmado.

Luis Planas clausuró del segundo foro participativo de la ENA, que se ha celebrado el lunes día 28 de octubre en León. La estrategia ya ha contado con otro encuentro preparatorio que se realizó en Córdoba en septiembre, y concluyó con un tercero en Barcelona en noviembre.

“Esta ambiciosa propuesta estará concluida antes de final de año y se presentará al Consejo de Ministros a principios de 2025”, ha afirmado, antes de sentenciar que con la ENA, España, como potencia agroalimentaria mundial que es, quiere “dejar huella” en la política agroalimentaria que impulsará la Comisión Europea en la nueva legislatura comunitaria.

A su juicio, España parte de una posición de liderazgo para hacer una estrategia por lo que ha denominado “el triángulo mágico” que caracteriza a los alimentos españo-



les: calidad, seguridad e innovación. Esto ha permitido que la balanza comercial agroalimentaria

española haya pasado de ser negativa y contar con un superávit de cerca de 18.000 millones de euros.

ASAJA DENUNCIA QUE LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA NO CUMPLE CON EL ANTICIPO DE LA AYUDA A LOS JÓVENES AGRICULTORES

La organización agraria ASAJA de León pide a la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural que cumpla sus propios compromisos con los jóvenes y que efectúe ya el anticipo del 60% de las ayudas que se aprobaron a principios de pasado mes de octubre, correspondientes a la convocatoria del año 2023.

Según datos oficiales, se solicitaron en toda Castilla y León 767 expedientes de incorporación de jóvenes al campo, de los cuales el 20%, en concreto 152, corresponden a la provincia de León.

La normativa que regula estas ayudas contempla la posibilidad de anticipa el 60% de la ayuda, una vez concedida, sin más trámite que el de solicitarla y el acreditar que ya

se ha iniciado la actividad, inicio de actividad que se demuestra, por ejemplo, con el alta en la Seguridad Social como autónomo de la agricultura.

La ayuda media que se ha concedido, por solicitante, es de 63.000 euros, por lo que el anticipo que ahora reclama ASAJA representaría 37.800 euros por cada joven que se ha incorporado, sumando 5,6 millones de euros en toda la provincia. Estas cantidades son muy importantes para unos jóvenes que están haciendo fuertes desembolsos para iniciarse en la actividad, tanto en inversiones como en gastos corrientes, y que tardarán uno o dos años, en el mejor de los casos, en abonarles los fondos públicos que le han prometido y que le corresponden.

LA JUNTA CONFIRMA UN INCREMENTO DE LA POBLACIÓN DE LOBO IBÉRICO EN CASTILLA Y LEÓN

El incremento de las manadas de lobos es del 8 % en Castilla y León, con 14 nuevas respecto del censo de 2012-2013. Al norte del río Duero estos datos representan un aumento del 4 % de las manadas, pasando de 152 a 158, y de un 30 % de crecimiento al sur, pasando de 27 a 35.

Este trabajo, realizado por los equipos técnicos, agentes medioambientales y celadores de medio ambiente de la Junta de Castilla y León, supone un hito en la mejora del conocimiento de la población de lobo en la Comunidad, que con una extensión de 9,4 millones de hectáreas y limítrofe con 9 comunidades autónomas con presencia de lobo, además de con Portugal, alberga cerca del 60 % de la población de lobos de España.

Con el resultado de este censo, la Junta procederá en los próximos días -tal y como se había comprometido y acordado en el Comité de Flora y Fauna- a reportar al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico los datos obtenidos en el presente censo de cara a su integración en el informe sexenal nacional que evalúa el estado de conservación del lobo en el sexenio 2018-2024 y que durante el primer semestre de 2025 debe remitirse por parte del Ministerio a la Comisión Europea, previa revisión de las comunidades autónomas.



AYUDAS A EXPLOTACIONES AFECTADAS POR LA ENFERMEDAD HEMORRÁGICA EPIZOÓTICA

El Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León del 7 de noviembre ha autorizado una subvención directa de 1.940.250 euros a 957 explotaciones ganaderas de bovino afectadas por la Enfermedad Hemorrágica Epizootica (EHE) desde el **26 de junio hasta el 16 de octubre de 2024**.

En el caso de las explotaciones que **han declarado la enfermedad, con resultados analíticos positivos**, las subvenciones se destinan para paliar los costes de limpieza, desinfección y desinsectación de la explotación. Para el cálculo de los importes se ha tenido en cuenta el censo de animales de cada explotación que figure en el Registro de Explotaciones Agrarias de Castilla y León (Reacyl) a fecha 26 de junio de 2024.

Al igual que las anteriores convocatorias, se mantienen



los importes siguientes de entre 500 y 1000 euros por explotación según el tamaño de la misma, así como en el caso de las explotaciones que han declarado la enfermedad y contienen animales fallecidos se fija una **ayuda de 500 euros por cabeza de ganado bovino dada de baja por muerte**.

La subvención se entenderá efectiva si el beneficiario no la rechaza expresamente en el plazo de diez días siguientes a la publicación de la orden de concesión en el Boletín Oficial de Castilla y León

LAS LLUVIAS DE FINALES DE NOVIEMBRE IMPULSARON LA NASCENCIA DEL CEREAL Y DE OTROS CULTIVOS DE INVIERNO QUE SE SIEMBRAN EN LA PROVINCIA DE LEÓN

Las lluvias de finales de noviembre contribuyeron de forma muy positiva a la nascencia de los cultivos de cereal en la provincia de León, cuyas siembras, a punto de finalizarse, estaban atravesando una situación de sequía que lo impedía. También contribuyeron a esta nascencia y desarrollo rápido de las plantas las temperaturas suaves que se han venido registrando hasta ahora.

La campaña de siembras ha sido por lo general buena, pues ha habido tempero suficiente para hacer las diferentes labores agronómicas de preparación del terreno, aunque en las últimas semanas, sin precipitaciones, la capa más superficial del terreno se ha secado en exceso y estaba dificultando la germinación de la semilla, sobre todo en terrenos más fuertes y arcillosos. Con las precipitaciones caídas en la noche del pasado domingo al lunes, en el entorno de 15 litros por metro cuadrado según las zonas, este problema se da por solucionado.

En la provincia de León se siembran unas 105.000 hectáreas de cereales de invierno, de ellas el 25% en tierras de regadío. También, ahora en los meses de otoño, se siembran unas 13.000 hectáreas de vezas para grano o forraje, la mayoría en tierras de secano.

La colza, de la que se cultivan unas 6.500 hectáreas, la mayoría en secano, se sembró entre la segunda quincena de septiembre y la primera de octubre, y presenta un buen aspecto.

ASAJA ha constatado que se están dejando de sembrar fincas de secano que habitualmente se desti-



naban a cereal, y que el motivo está en los elevados costes de producción y los bajos precios del grano, y consecuencia de todo ello las escasas expectativas de obtener una rentabilidad.

Estas fincas, con una superficie total todavía no determinada, se dejarán en barbecho o se sembrarán en primavera de girasol, cultivo este último que conlleva menos inversión y por lo tanto menos riesgo.

CIRCULAR A LOS SOCIOS SOBRE SEGURO DE ALFALFA

Estamos en plazo para hacer en ALFALFA DE SECANO el SEGURO DE CULTIVOS FORRAJEROS Módulo 2, abarcando, entre otros, los daños de sequía y fauna salvaje. Se trata de un seguro de rendimientos, únicamente para las comarcas de Sahagún y Esla Campos en la provincia de León, de forma que se asegura para el primer corte 2.400 kilos y para el segundo 1.300 kilos por hectárea, y ante una sequía se garantiza la producción del 70% a nivel de explotación (1.680 kilos primer corte y 910 kilos segundo corte). Este seguro incluye también, para esos kilos asegurados en cada corte (2.400 y 1.300), el resto de daños más frecuentes: pedrisco, y lluvias que dañan en cantidad o calidad la cosecha una vez segada y hasta que se empaca.

Quién asegure en esta línea, si el año viene bueno, a partir de marzo, puede incrementar estos rendimientos por hectárea hasta su producción real estimada, igual que ocurre con el seguro del cereal, para cubrir daños en pedrisco y daños por lluvias cuando se recolecta.

El precio de la alfalfa, para calcular la prima y las indemnizaciones, es de 168 euros la tonelada.

La otra alternativa es asegurar en Módulo P, para el que tenemos plazo de marzo a junio, en el se pone la producción que se estima, a nivel de parcela, y cubre los daños de pedrisco y lluvias tras la siega y hasta el empacado. Este seguro está menos subvencionado y es menos caro que el anterior al cubrir menos garantías.

REGLAMENTO SOBRE DEFORESTACIÓN

Consejo y Parlamento han dado su visto bueno a la propuesta de la Comisión Europea de modificación específica del **Reglamento de la UE sobre la deforestación**, aplazando su fecha de aplicación 12 meses.

La Comisión presentó su propuesta de aplazamiento de la fecha de aplicación del Reglamento sobre deforestación en respuesta a las preocupaciones planteadas por los Estados miembros, terceros países, comerciantes y operadores de que existía el riesgo de que no pudieran cumplir plenamente las normas a más tardar el 31 de diciembre de 2024.

NUEVO COMISARIO DE AGRICULTURA

El martes 5 de noviembre se dió a conocer la aprobación de **Christophe Hansen** como nuevo comisario de Agricultura y Alimentación de la Comisión Europea.

Esto se ha producido tras la audición al candidato el lunes 4 de noviembre, cuando ha tenido lugar el proceso de audiciones a los candidatos a comisarios por parte del Parlamento Europeo y entre ellos, el luxemburgués Christophe Hansen, que se ha sometido a las preguntas de los miembros de la Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural del Parlamento Europeo.

SITUACIÓN DE LOS EMBALSES

La situación de los **embalses leoneses de la Cuenca del Duero**, cuando han pasado dos meses del inicio del nuevo año hidrológico, es buena, y almacenan ya 684 hectómetros cúbicos, el 53% de su capacidad total. El que está en peor situación es el de Villameca ya que la zona ha recibido menos precipitaciones que el resto.

SOLIDARIDAD CON VALENCIA

La Junta Directiva de ASAJA, celebrada a principios de noviembre en Madrid, tuvo como primer punto del orden del día la catástrofe provocada por la **DANA** que asoló hace seis días buena parte de la Comunidad Valenciana, y algunos municipios de las provincias de Cuenca, Albacete, Almería y Málaga.

Los representantes de los agricultores y ganaderos de toda España han guardado un minuto de silencio en recuerdo de las víctimas de las inundaciones y han pedido al Gobierno la máxima implicación en las tareas de recuperación de los municipios afectados y un plan de infraestructuras hidráulicas ambicioso que permita el máximo aprovechamiento de los recursos y en la medida de lo posible evitar que se produzcan catástrofes similares en un futuro.

EXPORTAR A MARRUECOS

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha valorado como positiva la decisión del gobierno marroquí de **autorizar la importación de carne fresca de vacuno, ovino y caprino de España** y ha explicado que, de manera inmediata, se informará al sector cárnico español para que inicie los contactos comerciales necesarios.

España ya estaba exportando carne congelada y sobre todo animales vivos a este importante país del norte de África, una salida comercial que está siendo decisiva para la mejora de los precios que de un tiempo atrás está percibiendo el ganadero.

CAMBIOS EN LOS MÓDULOS

El Ministerio de Hacienda ha publicado la Orden anual que regula el método de **estimación objetiva del IRPF** y régimen especial simplificado del IVA, para 2025.

La novedad más interesante para los agricultores y ganaderos es que no se computa el IVA en el importe máximo de facturación 250.000 euros anuales para permanecer en el régimen de módulos, aceptando así una propuesta que habían hecho las organizaciones agrarias, en particular ASAJA.

Otros cambios, en este caso negativos, es que no se tienen en cuenta, para desgravar en 2025, los gastos en fertilizantes y en gasóleo agrícola.

PRODUCCIÓN ALIMENTARIA

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, considera que España va "por la vía correcta" para dar respuesta a la necesidad de mantener, e incluso ampliar, la **producción alimentaria en términos de cantidad y calidad**.

Y todo ello, en "un contexto de cada vez mayores dificultades" y en el que ha resaltado que el sector primario ha sido capaz de hacer un uso del agua de regadío "no solo necesario, sino inteligente".

UNA MIRADA A LO RURAL

La multinacional de equipos y procesos informáticos HP, con un importante centro de trabajo en la capital ha inaugurado en León una exposición fotográfica en colaboración con el Ayuntamiento, titulada "**Sembrando futuro, conectando raíces**", con la que se pretende poner en valor el trabajo en el campo a lo largo de los años. La exposición está abierta del 12 al 15 de noviembre, en la antigua estación de Renfe en la Calle Astorga.

ASAJA PIDIÓ A LA JUNTA UN POSICIONAMIENTO SOBRE MERCOSUR

La consejera de Agricultura y Ganadería de la Junta de Castilla y León, María González Corral, no se pronunció con claridad, en la reunión del Consejo Agrario celebrado el 2 de diciembre, sobre el posicionamiento de la Consejería en las negociaciones de la Unión Europea con Mercosur, por más que el presidente de ASAJA, Donaciano Dujo, trató de forzar ese pronunciamiento. El sector agrario considera que el acuerdo, que lleva años fraguándose, y que podría firmarse en próximas fe-

chas, es perjudicial para la agricultura y ganadería de Castilla y León al favorecer en desigualdad de condiciones la importación de productos de países americanos del sur, como Argentina y Brasil, haciendo competencia desleal a los productores de Castilla y León.

En el Consejo Agrario la organización se interesó por los pagos en las ayudas de la PAC de la campaña 2024, por el posicionamiento de Castilla y León respecto a una futura reforma de la PAC, sobre las ayudas para



modernización de explotaciones e incorporación de jóvenes al sector, y sobre otras cuestiones de actualidad.

El presidente de ASAJA, Donaciano Dujo, puso de

manifiesto la crisis del sector cerealista por los bajos precios de venta y los altos costes de producción, y exigió aranceles a los cereales que se importan libremente desde Ucrania.

EL MINISTERIO DE AGRICULTURA CONVOCARÁ LAS AYUDAS DE PRÉSTAMOS SUBVENCIONADOS PARA LOS JÓVENES AGRICULTORES

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación convocará en las próximas semanas la línea de apoyo a la financiación ICO-MAPA-SAECA específica para jóvenes agricultores y ganaderos, que estará dotada con un presupuesto de 27 millones de euros. Se trata de uno de los compromisos del Gobierno incluidos en las medidas de apoyo para mejorar la situación de agricultores y ganaderos.

La convocatoria de la línea ICO-MAPA-SAECA para jóvenes agricultores y ganaderos tiene como objetivo favorecer el acceso a la financiación de las explotaciones.

Está dotada con un presupuesto de 20 millones de euros para subvención del capital de los préstamos que conceda el Instituto de Crédito Oficial (ICO), que puede llegar hasta un 15 % del principal; y otros siete millones de euros para los avales necesarios, que prestará la Sociedad Anónima Estatal de Caución Agraria (SAECA). Se estima que con estos apoyos se puede movilizar un crédito total de unos 135 millones de euros en el sector.

AVISO IMPORTANTE SOBRE CARNÉ DE FITOSANITARIOS

Todos los agricultores y ganaderos que tienen carné de manipulador de productos fitosanitarios expedido por la Junta de Castilla y León, tanto de nivel básico como profesional, tienen que renovarlo al menos tres meses antes de su caducidad, ya que de lo contrario queda sin efecto. Esta información es válida también para quienes usan productos fitosanitarios para agricultura de auto consumo en fincas o huertos familiares. En las próximas fechas caducan la mayoría, expedidos hace ahora diez años.

Recomendamos a todos los socios **COMPROBAR LA FECHA DE CADUCIDAD** de su carné de manipulador de productos fitosanitarios, y tramitar la renovación del mismo, en las oficinas de ASAJA, con antelación suficiente. Para la renovación hay que pagar una tasa, en oficina bancaria, de la Junta de Castilla y León.

REDUCCIÓN DEL USO DE ANTIBIÓTICOS

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha presidido la Conferencia Sectorial de Agricultura y Desarrollo Rural que ha aprobado el **Plan Nacional frente a la Resistencia a los Antibióticos** para el trienio 2025-2027 en lo que afecta a la producción primaria y la sanidad animal. Luis Planas ha recordado que con los anterio-

res planes se ha producido una elevada reducción del uso de antibióticos en la Unión Europea (69,5 % en medicina veterinaria y 17 % en medicina humana) y España se ha situado como el primer Estado miembro en reducción del consumo de antibióticos en sanidad animal y el tercero en sanidad humana.

CHARLAS INFORMATIVAS

Se clausuraron con afluencia de asistentes las **14 charlas informativas** que impartió ASAJA en distintas localidades de la provincia, en particular en las aulas de formación de las distintas oficinas de la organización, desde primeros de octubre hasta mediados de noviembre. La última de ellas tuvo lugar en la localidad de Villablino.

Se abordaron todas las cuestiones que plantearon los socios, en particular asuntos relacionados con la PAC, don fiscalidad, o temas de actualidad como la enfermedad hemorrágica epizootica.

OTRO IMPULSO A PAYUELOS

El **Consejo de Ministros** del martes 29 de octubre aprobó encomendar a Tragsa la ejecución de las obras de los nuevos regadíos del sector VII de la subzona Payuelos, con un presupuesto de 12,5 millones de euros.

Se van a transformar en esta actuación 2.494 hectáreas en el municipio de Santas Martas, localidad de Villamarco.

RUEDA TENDRÁ QUE ESPERAR

El Boletín Oficial de Castilla y León, del 30 de octubre, ha publicado un anuncio de la Viceconsejería de Política Agraria Comunitaria y Desarrollo Rural, respecto al nuevo pliego de condiciones de la denominación de origen Rueda.

Con la resolución, se suspende la autorización de la **uva Godello** como variedad secundaria y se atienden así las peticiones de las organizaciones agrarias de la provincia de León.

CONGRESO AGRARIO EN RUMANÍA

A principios de noviembre se celebró en Rumanía el **11º Congreso de la Agricultura Europea** organizado por el COPA. La delegación de ASAJA, encabezada por Pedro Barato, pidió que la nueva PAC apuesta por una agricultura fuerte y competitiva y que no se nos perjudique en los acuerdos comerciales con terceros países. Defendió al sector ganadero ante los ataques que llegan del mundo de la política y de movimientos sociales.

Otro de las actuaciones que consideró prioritarias son las que tienen que ver con los recursos hídricos y su uso en la agricultura.

PERA DEL BIERZO

El director del Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León (Itacyl), ha firmado una Resolución, publicada en el BOCYL del 23 de octubre, por la que se adopta y hace pública la decisión favorable en relación con la solicitud de registro de la Denominación de Origen Protegida "**Pera del Bierzo**".

El pliego de condiciones de dicha figura de calidad está disponible en la Web del Itacyl.

SECTOR XII DE PAYUELOS

El Gobierno ha hecho un nuevo gesto en el desarrollo de los **regadíos de Payuelos** con la publicación en el BOE, el jueves 24 de octubre, de un anuncio del Ministerio de Agricultura por el que se aprueba el proyecto modificado de las obras del sector XII de esta zona regable, y se publican los propietarios que se verán afectados por ocupación de sus fincas con motivo de las obras.

Esta zona regable afecta a 648 hectáreas.

LA JUNTA HA CONVOCADO LAS AYUDAS PARA FOMENTAR LA SUCESIÓN EN LAS EXPLOTACIONES AGRARIAS Y GANADERAS

La Consejería de Agricultura ha convocado las ayudas para la cooperación en la sucesión de explotaciones correspondiente al año 2024, y se ha abierto un plazo de solicitudes hasta el 15 de enero de 2025.

Los cedentes de las explotaciones han de firmar un contrato con un cesionario que no podrá ser familiar de primer grado, será agricultor activo y cotizante a la Seguridad Social agraria, que esté en situación de jubilarse y que no tenga más de 72 años de edad. El cesionario de la explotación no puede superar los 57 años de edad, y tiene que ser agricultor activo cotizante a la Seguridad Social.

La subvención a la que tiene derecho el cedente varía sobre todo en función del tamaño de la explotación que se cede, pudiendo llegar, en casos excepcionales, a los 85.000 euros.

Pensando que habrá más solicitudes de las que se pueden aprobar, dadas las limitaciones presupuestarias, los expedientes se baremarán aplicando los criterios de selección que establece la normativa en vigor.

SEGUNDA SENTENCIA A FAVOR DE ASAJA, DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE CASTILLA Y LEÓN, EN SU LITIGIO CONTRA LA DIPUTACIÓN DE LEÓN

El Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Castilla y León ha dictado sentencia favorable a ASAJA, en el recurso contencioso administrativo interpuesto por esta organización, contra el Acuerdo de Junta de Gobierno de la Diputación Provincial aprobando las bases de convocatoria para la concesión de subvenciones en régimen de concurrencia competitiva a organizaciones profesionales agrarias y otras entidades asociativas agroalimentarias, para el ejercicio de 2021.

Se desestima así el recurso de apelación interpuesto por la Diputación de León contra la sentencia (que gana ASAJA) del Juzgado de lo Contencioso Administrativo Número 3 de León, de fecha 6 de septiembre de 2023. El Tribunal, como ya lo hiciera respecto a las bases de convocatoria de las ayudas de 2020, sigue considerando que las bases no contenían criterios de concurrencia competitiva y que por tanto eran contrarias a la Ley General de Subvenciones. Cabe recurso de casación.

ASAJA pide a la Junta de



Gobierno de la Diputación de León que acate las distintas sentencias que está recibiendo, que no gaste más dinero del contribuyente en nuevos recursos, que gobierne para todos con la imparcialidad que por ahora no está demostrando, y que muestre respeto al sector agropecuario empezando por tenérselo a la que es principal organización profesional agraria en la provincia.

idad que por ahora no está demostrando, y que muestre respeto al sector agropecuario empezando por tenérselo a la que es principal organización profesional agraria en la provincia.

EL AÑO DEL RELEVO

“El Año del Relevo” colgó el cartel de aforo completo en los Cines Callao de Madrid, al que acudieron más de 800 personas. La película documental, que contó con un estreno por todo lo alto, conectó, emocionó y puso en pie al público con su propuesta de historias de jóvenes ganaderos.

La reconocida presentadora, Silvia Jato, fue la encargada de conducir un evento que contó

con la asistencia de Laura Jou, directora de la cinta, y de Ana Rodríguez, secretaria general de Recursos Agrarios y Seguridad Alimentaria del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, quién apuntó que el documental, “muestra la verdadera realidad y pone en valor el papel de sus protagonistas en la revitalización y preservación social y ecológica de las áreas rurales de España”.

LOS AGRICULTORES EUROPEOS SE OPONEN A LOS ACUERDOS COMERCIALES CON MERCOSUR

El Copa Cogeca, que representa a todos los agricultores y ganaderos europeos, se ha dirigido a la presidenta de la Comisión, Ursula Von de Leyen, poniéndole de manifiesto la oposición a que se firme el acuerdo comercial con Mercosur. Alegan que ya se está haciendo un esfuerzo superior a las posibilidades con los productos ucranianos, ayudando a un país en guerra, y que abrir estas nuevas fronteras, sin cláusulas espejo, va a suponer una caída de las rentas de los profesionales del campo. Las formas de producción, en estos países del cono sur Americano, son muy distintas.

Se le ha recordado a la Comisión que el sector agrícola es un con-



tribuyente clave a la balanza comercial positiva de la UE y tiene el potencial de ofrecer beneficios no sólo a los agricultores de los 27 Estados miembros, sino también para la economía y la sociedad de la UE en general, y que esto requiere coherencia.

Por lo tanto, es fundamental que la Comisión demuestre un pensamiento y una comprensión estratégicos claros para el sector agrícola y sus complejidades en materia de política comercial.

Le piden a la Comisión que actúe de forma coherente, sin so-

cavar los medios de vida de millones de agricultores, la competitividad de las cooperativas agrícolas y la posibilidad de zonas rurales prósperas.

En definitiva, que no utilice al campo como moneda de cambio en los acuerdos comerciales.

MITIGACIÓN DE CAMBIO CLIMÁTICO

La Comisión Europea ha publicado un estudio en el que se estima el potencial de mitigación del cambio climático de diecinueve planes estratégicos de la PAC para el período 2023-2027 y concluyen que tienen el potencial de contribuir significativamente a los objetivos climáticos en el sector de la tierra, con un potencial de mitigación estimado de hasta 31 millones de toneladas de CO2 por año, principalmente en la captura de carbono y la reducción de las emisiones del suelo.

SE VENDE EL SILO DE VALDEARCOS

El Fondo Español de Garantía Agraria ha convocado subasta pública para la enajenación del silo de cereales, que lleva muchos años en desuso, en la localidad leonesa de Valdearcos, en el municipio de Santas Martas. El **precio de salida**, en primera subasta, es de **163.000 euros**, que se rebaja a **100.000 euros** en cuarta subasta.

El anuncio se encuentra publicado en el Boletín Oficial de la Provincia del 5 de noviembre.

PROTESTAS VIOLENTAS EN FRANCIA

La FNSEA, organización agraria mayoritaria en Francia, se ha desmarcado de los **actos violentos de protestas agrarias** que han asaltado camiones con productos agrícolas españoles en la frontera entre ambos países, actos que se atribuyen a plataformas como las creadas la pasada primavera en España. Su presidente, Arnaud Rousseau, ha defendido las protestas contra los acuerdos de Mercosur que promueve la Unión Europea, pero ha dicho que su organización no va a promover el caos, porque ese no es el futuro, y que quién lo promueva tendrá que asumir sus propias responsabilidades.

KIT DIGITAL

ASAJA está promoviendo entre sus socios la solitud del **KIT DIGITAL** para obtener un bono digital de 2.000 euros con el que adquirir, al agente digitalizador, y con la mediación de la organización agraria, la licencia del software para tramitar cada año el cuaderno de explotación.

El cuaderno de explotación es un requisito obligatorio para todos los agricultores y acorto plazo tendrá que tener un formato digital.

CON RETRASO, PERO PAGAN

La Consejería de Agricultura y Ganadería de la Junta de Castilla y León ha iniciado el lunes 11 de noviembre una serie de pagos de **ayudas de modernización de explotaciones y de incorporación de jóvenes al sector** agrario, correspondientes a expedientes que se habían certificado hace aproximadamente un año. ASAJA viene criticando el excesivo tiempo que transcurre desde que se presenta un expediente hasta que se aprueba, así como el que transcurre desde que se certifica hasta que se cobra.

SE SEMBRARÁ MENOS TRIGO EN RUSIA

Según informa la agencia Reuters, **los agricultores rusos han manifestado que sembrarán menos trigo** después de las grandes pérdidas de este año y cambiarán a cultivos más rentables como guisantes, lentejas o girasoles.

Tales decisiones tendrán implicaciones directas para los precios mundiales del trigo y la inflación en los principales compradores como Egipto, ya que Rusia es el principal exportador mundial del grano.

PEORES RENDIMIENTOS DE MAÍZ

La Lonja Agropecuaria de León ha constatado **una caída de los rendimientos del maíz** que lo estima en un 10 por ciento respecto a la producción del año anterior.

Esta reducción viene motivada, en gran parte, por un menor peso específico del grano recolectado.

ENFERMEDAD HEMORRÁGICA

Ya son 402 las explotaciones de ganado vacuno de la provincia de León en las que, hasta finales de noviembre, había hecho acto de presencia la **Enfermedad Hemorrágica Epizoótica**, una enfermedad vírica, que no tiene tratamiento efectivo, y que es transmitida por la picadura de un mosquito del género Culicoides.

ASAJA estima que han muerto 1.100 animales, y que muchos padecen secuelas importantes que repercuten en la rentabilidad de la explotación.

CUOTAS A LA SEGURIDAD SOCIAL

La **Tesorería de la Seguridad Social** ha comunicado que inicia el procedimiento para revisar las bases de cotización de los trabajadores autónomos, entre ellos los agricultores, correspondientes a año 2023, y que lo hace en función de las declaraciones del IRPF de ese año.

En función de ello, habrá cotizantes a los que no se le modificará la base, pero a otros se le subirá y tendrán que pagar más, a la vez que quienes hayan tenido menos ingresos se le modificará a la baja y tendrán la opción de seguir pagando lo mismo o pagar menos.

LOS AGRICULTORES DE CASTILLA Y LEÓN SE MANIFESTARON EN ARÉVALO Y ANUNCIAN QUE SEGUIRÁN EN LA CALLE

Arévalo ha sido el viernes 29 de noviembre el centro de las protestas de los agricultores de Castilla y León, convocados en unidad de acción por ASAJA y la Alianza UPA-COAG, para reclamar precios dignos para el cereal. La concentración, en la que participaron cerca de 500 agricultores, comenzó frente a la sede de Harinera Vilafranquina, para después trasladarse al almacén de cereales y fertilizantes de Octaviano Palomo.

Donaciano Dujo, presidente de ASAJA Castilla y León, ha anunciado que “las protestas no cesarán hasta que consigamos compromisos que nos den garantías de futuro a los agricultores, porque hoy por hoy el cereal está muy mal y



no nos ofrecen garantías de que la situación mejore. Castilla y León no se entiende sin cereal, de él depende la agricultura y la ganadería y tiene que haber un plan de choque concreto para impulsarlo”.

En este sentido, Donaciano Dujo ha apuntado a la responsabilidad “tanto de los que com-

pran nuestro cereal a precios de vergüenza, especulando y presionándonos con la llegada de importaciones masivas”, como a los que nos venden los medios de producción, y especialmente los abonos, a un coste desorbitado”.

Y, por encima de todos estos agentes económicos, el presidente

de ASAJA Castilla y León ha reivindicado “el apoyo de los políticos, porque no se está cumpliendo ni por el asomo la Ley de Cadena Alimentaria, y también tienen mucho que decir para que no se permitan importaciones de cereal ucranio sin arancel”.

Una situación desigual de comercio mundial que podría extenderse a otras producciones como la carne o el azúcar “si se da paso al tratado con Mercosur tal como está”.

Por ello, el responsable de ASAJA ha anunciado que en próximos días seguirán las protestas “para que la voz del campo se escuche con rotundidad”, por lo que apela al apoyo unido y sin fisuras de todo el sector.



COMPRO/VENDO

MAQUINARIA AGRÍCOLA

VENTAS

VENDO: Tractor New Holland 6080 de 158CV doble tracción con pala. 10.500 horas. Sulfatadora de 12m. con ITEAF al día.
Teléfono: 609 834235

VENDO: Tractor John Deere 3350; remolque FERCA de 13 brazos; Sulfatadora brazos hidráulicos TANEMA de 1.200L; Abonadora GIL JOLLY 1500Kg y arado PANIAGUA de 4 cuerpos.
Teléfono: 676 239495 / 649 561467

VENDO: Tractor Deutz-Fahr de 110CV. Tiene 4 años y medio y 300h de trabajo. Nuevo de paquete. 60.000€ con aperos.
Teléfono: 606 007991

VENDO: Sulfatadora de 2.000L con corte de tramos.
Teléfono: 620 562851

VENDO: Sulfatadora 1.200L con brazos hidráulicos GAMA; Chisel de 9 brazos; Remolque basculante 6.500Kg; Arado PANIAGUA de 4 vertederas; Grada 19 brazos-rodillo; Tractor John Deere 6910DT con 9.700horas; Sembradora SOLA de 25 botas.
Teléfono: 666 175459

VENDO: Sulfatadora HARDI en buen estado y con documentación en regla.
Teléfono: 625 452150

VENDO: Sulfatadora FITOSA 1300L (con documentación) y máquina de sembrar 3m, 25 botas LAMUSA. Todo en perfecto estado.
Teléfono: 616 788949 / 686 620538

VENDO: Dos ruedas estrechas de tractor de aricar 11.2-38
Teléfono: 606 985646

VENDO: Remolque basculante de 10.500 Kg marca CAMARA; grada preparadora de 17 brazos; arado de 3 cuerpos reversible con vertedera; sulfatadora de 1.000l marca FITOSA y tractor Massey Ferguson 3095.
Teléfono: 678 428304

VENDO: Motocultor de huerta.
Teléfono: 687 117466

VENDO: Sembradora en buen estado.
Teléfono: 649485519

VENDO: Rotoempacadora de cadenas KRONE. En buen estado. Precio: 2800€
627 845030

VENDO: Minicargadora Thomas T133 en buen estado.
Teléfono: 648 242123

VENDO: Máquina de sembrar neumática de 7 surcos.
Teléfono: 653 822817

VENDO: Bomba de riego para tractor.
Teléfono: 660 359841

VENDO: Sulfatador BENAVIDES 1500L; Cosquilde 40 brazos 4m; Cortadora de patatas BELORADO y abonadora de 330Kg BOGBALLE.
Teléfono: 646 987344

VENDO: Carro mezclador de 8m.
Teléfono: 657 676762

VENDO: Tractor JD 770 con 13.600h, sembradora LAMUSA de 4m. de patin con preparador PANIAGUA rastra y rodillo y sulfatadora AGUIRRE de 1500L y 15m con marcador de espuma.
Teléfono: 653 249449

VENDO: Vertedera OVLAC de 4 cuerpos con rasetas, tajo variable y memoria. Perfecto estado y económico. Generador sin usar de 50Kb.
Teléfono: 669 072004

VENDO: Rotoempacadora, peine DCS, remolque esparcidor.
Teléfono: 619 701014

VENDO: Motor de riego JOHN DEERE, 150CV turbo y bomba de riego CAPRARI MEC/MR125/2A con 4.000h
Teléfono: 630 831942

VENDO: Generador tractor 50 kv, dos máquinas de esquilar colgadas profesionales.
Teléfono: 634 854054 / 673 731784

VENDO: Tractor John Deere 2650, 15000h con juego de ruedas de cultivar, impecable. Precio: 6500€ no negociables.
Teléfono: 620 981817

VENDO: Rodillo de 5.5 metros plegable.
Teléfono: 654 549927

VENDO: Remolque basculante 8.000Kg marca Villaherreros.
Teléfono: 987 330049 / 616 403737

VENDO: Remolque basculante de 12.000Kg con ITV pasada.
Teléfono: 653 822817

VENDO: Una grada con rodillo; Bomba de regar marca Caprari para toma de fuerza. Dos sinfín, uno de 3m eléctrico, y otro de 6m hidráulico. Molino marca León a la toma fuerza.
Teléfono: 647 497316

VENDO: Tres sinfines hidráulicos, uno de ellos adaptado para remolque.
Teléfono: 646 072238

VENDO: Cubículos, amarres y arrobaderas marca PELLITERO.
Teléfono: 687 580471

VENDO: Pala de 4 bombines, esparcidor de 5T y grada de 11 brazos.
Teléfono: 697 894238

ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios de agricultores no socios al precio de 30 euros por anuncio de menos

de 10 palabras y 50 euros para un máximo de 50 palabras. No se admiten aquí anuncios de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

COMPRO/VENDO

VENDO: Empacadora BATLLE modelo 250 con trillo convertible; grada de 18 brazos de caracol con rastra.
Teléfono: 617 037781 / 627 033146

COMPRAS

COMPRO: Sembradora pulpo de cereal de 6 metros.
Teléfono: 687 580471

AGRICULTURA

VENTAS

VENDO: Dos silos por 650€ y 130 paquetones de paja y forraje.
Teléfono: 679 312847

VENDO: Tubería de riego y aspersores de aluminio.
Teléfono: 645 935705

VENDO: Mini cañones de riego. 45€
Teléfono: 609 241085

VENDO: Ocho cruces de 4", 160 aspersores y 220 tubos de 50
Teléfono: 616 136105

VENDO: Avena forrajera encintada
Teléfono: 605 789893

VENDO: Alfalfa en rollos.
Teléfono: 657 676762

VENDO: 45 tubos de 4" de 6 metros.
Teléfono: 649 558220

VENDO: Alfalfa, forraje y paja
Teléfono: 654 549927

VENDO: Veza y paja en paquetones.
Teléfono: 625 183191

VENDO: Alfalfa en paquete grande.
Teléfono: 634 854054 / 673 731784

VENDO: Hierba en paquete grande.
Teléfono: 687 921205

VENDO: Hierba en paquetón.
Teléfono: 650 370424

VENDO: Paja y forraje.
Teléfono: 610 828321

COMPRAS

COMPRO: Paja y forraje.
Teléfono: 610 828321

GANADERÍA

VENTAS

VENDO: Dos burros/buches macho y hembra acostumbrados a andar con ganado.
Teléfono: 617 782401

VENDO: 500 ovejas merinas.
Teléfono: 616 123938

VENDO: 90 ovejas merinas para vida. Interesados llamar de 15 a 17 horas.
Teléfono: 987 334036

VENDO: Sala de ordeño con amarres de salida rápida de 36 huecos, bomba de ordeño ALFA LAVAL, máquina de lavar WESFALIA, tanque de leche FRIGOMILK de 2300L de capacidad.
Teléfono: 648 242123

VENDO: Comederos metálicos de ovejas, de 3m de largo para forraje y para grano en buen estado.
Teléfono: 627 845030

VENDO: Núcleos de abejas.
Teléfono: 634 854054 / 673 731784

VENDO: Equipo ordeño LAVAL 8 puntos Harmony, retirador y variador
Teléfono: 654 356178

VENDO: Comederos de ovejas.
Teléfono: 689 013437

VENDO: Comederos de ovejas (forraje y grano).
Teléfono: 634 854054 / 673 731784

VENDO: Enfriador de leche 220 litros, marca ALFA LAVAL. En perfecto estado.
Teléfono: 987 235090

VARIOS

VENDO: 8 derechos de la región 7. Por cese de actividad.
Teléfono: 987 696186

VENDO: Solar en Villabúrbula.
Teléfono: 649 485519

VENDO: Fincas de regadío con sistema de riego en Reliegos.
Teléfono: 609 401021

VENDO: 37 derechos de secano.
Teléfono: 609 834235

VENDO: Finca de 12Ha con instalación de riego. Cerca de Mansilla de las Mulas.
Teléfono: 609 241312

VENDO: Seat León Negro del año 2002.
Teléfono: 653 822817

VENDO: Casa en Matilla de Arzon.
Teléfono: 616 788949 / 686 620538

VENDO: Plantas de chopo variedades banprés, unal, raspalje... con certificado de origen.
Teléfono: 696 894675

VENDO: Plantas de chopo, todas las variedades y protectores de arboles. Se transporta a finca.
Teléfono: 645 935705

VENDO: Miel 100 % natural. Brezo, roble y flores.
Teléfono: 717 705445
630 916540

VENDO/ALQUILO: nave y finca a 18Km de Leon, propia para cría de champiñón y 4Ha de terreno con servicios de agua y luz independiente y nave ganadera a 18 km de león para todo tipo de ganado, con agua y luz independiente, al lado de la carretera.
Teléfono: 630 525317

VENDO: Finca de 10.000m con ganaderas/agrícolas de 2.000m con luz y agua.
Teléfono: 609 834235

VENDO: Plantón de chopo. UNAL, BEAUPRE, I-214, I-MC y RASPALGE.
Teléfono: 639 403235

VENDO: 4 derechos de secano.
Teléfono: 647 497316

VENDO: Invernadero con toda la estructura. Es industrial de 20m x 8m
Teléfono: 629 471779



www.cajaruraldigital.com

CON NUESTRO
CAMPO
sin duda

*Siempre con confianza,
cercanía, agilidad y eficacia.*

*Con profesionalidad
y soluciones para todos.*

AL LADO DE LA
GENTE



Siempre contigo